



Genève, le 17 septembre 2021  
Aux représentantes et représentants  
des médias

## Communiqué de presse du département du territoire

### **20e édition du Concours du développement durable: les lauréates 2021 dévoilées**

**La cérémonie de la 20e édition du Concours cantonal du développement durable s'est déroulée aujourd'hui à Uni Mail en présence d'Antonio Hodgers, conseiller d'Etat chargé du département du territoire. La bourse a été attribuée exæquo à deux lauréates, La Manufacture du Terroir de Genève pour son projet d'atelier de transformation collectif au service des agriculteurs du canton, et l'association ESC'on change? pour son projet d'escape game rESCue, promouvant la transition écologique auprès des 15-20 ans. Le prix a quant à lui été décerné à l'entreprise Revario pour ses vêtements de "trail running" fabriqués en Suisse et écoresponsables. Exceptionnellement, aucune distinction n'a été attribuée cette année.**

Le canton de Genève s'engage depuis de nombreuses années en faveur du développement durable. Il mène des actions concrètes et soutient des initiatives innovantes et exemplaires en la matière, notamment à travers le Concours du développement durable. Cet événement récompense chaque année des projets et réalisations conjuguant efficacité économique, solidarité sociale et protection de l'environnement.

Institué en 2002, le Concours cantonal du développement durable comporte trois catégories de récompenses: la bourse, le prix et la distinction. La bourse de 30'000 francs et le prix de 10'000 francs ont pour objectif de permettre aux lauréates et lauréats de concrétiser leurs projets ou de consolider leurs réalisations. La distinction, sans dotation financière, honore les initiatives émanant d'organismes publics ou parapublics. Organisé pour la vingtième année consécutive par le service cantonal du développement durable, ce concours s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre de la loi sur l'action publique en vue d'un développement durable. Il vise à soutenir et encourager des initiatives exemplaires ayant un impact positif pour Genève et sa région en matière de développement durable. Son objectif est de promouvoir les efforts de la société civile en leur apportant à la fois un appui financier et une plus grande visibilité.

Depuis vingt ans, le concours connaît un grand succès en matière de participation et de diversité de projets, tout en maintenant une très grande qualité de dossiers. Sur près de 800 dossiers de candidatures soumis à l'appréciation du jury du concours, ce ne sont pas moins de 153 projets et réalisations qui ont été distingués. La pérennité du concours reflète l'intérêt de la société civile et le dynamisme de Genève et de sa région pour relever les défis et saisir les opportunités que représente le développement durable.

Cette 20e édition a été une nouvelle fois marquée par la diversité, l'originalité, la créativité et la qualité des projets. Sur un total de cinquante-quatre dossiers de candidatures, le jury a

retenu cette année deux lauréates pour la bourse et une lauréate pour le prix. Trois mentions ont également été décernées.

---

## Bourse, prix et distinction cantonaux du développement durable - Liste des lauréates 2021

### Bourse cantonale du développement durable

#### **La Manufacture du Terroir de Genève**

##### **Un atelier de transformation collectif pour les agriculteurs du canton**

Face à l'évolution positive de commercialisation des produits agricoles en circuits courts, un groupe d'agriculteurs/producteurs du canton ont pour ambition de créer un atelier de transformation collectif qui permettra de mutualiser les locaux et les outils, et de diminuer ainsi les coûts et les risques. Elle donnera la possibilité aux agriculteurs de diversifier leurs productions, de pallier les périodes creuses et d'écouler des marchandises particulières comme les fruits/légumes "hors calibres" ou produits en trop grandes quantités. En plus du partage de compétences et d'expériences, le but est d'obtenir la certification Genève Région – Terre Avenir (GRTA), un label garantissant le respect des critères de qualité, traçabilité, proximité et équité.

Contact: M. Thierry Debaillet, T. 022 566 06 64 / 079 208 15 57, [thierry@la-genevoise.ch](mailto:thierry@la-genevoise.ch)

- [www.la-genevoise.ch](http://www.la-genevoise.ch)

#### **Association ESC'on change?**

##### **L'escape game rESCue, pour promouvoir la transition écologique par le jeu**

L'association ESC'on change? a développé un "jeu d'évasion" exclusif, baptisé rESCue. Son but: favoriser la transition écologique en sensibilisant les jeunes aux enjeux de notre société et à l'importance de changer de paradigme pour construire un monde plus durable et équitable. Logé dans une tente mobile, rESCue permet de plonger les participants dans une réalité sombre, mais plausible, proche temporellement et géographiquement du contexte dans lequel nous vivons. Les membres du groupe doivent collaborer activement pour trouver des solutions permettant de s'extraire de ce système et assurer ainsi la pérennité de la vie sur Terre. rESCue représente un bon outil pour encourager les jeunes à s'engager et à modifier leurs comportements, en évitant tout discours moralisateur ou culpabilisant.

Contact: Mme Stéphanie Reusse, T. 076 615 43 72, [stephanie@reusse.co](mailto:stephanie@reusse.co)

### Prix cantonal du développement durable

#### **Entreprise Revario**

##### **Des vêtements de *trail running* fabriqués en Suisse et écoresponsables**

L'habillement est l'une des industries les plus polluantes au monde. Des vêtements comme ceux destinés à la pratique du *trail running* (course à pied en montagne) sont généralement

fabriqués avec des matériaux synthétiques à base de pétrole, puis transportés sur des dizaines de milliers de kilomètres depuis les usines délocalisées en Asie. Créée par un passionné de *trail running*, la marque Revario veut montrer qu'on peut produire autrement, en plaçant le respect de l'environnement au centre de chaque décision et en limitant l'impact écologique des articles durant tout leur cycle de vie. Les vêtements sont fabriqués en Suisse avec des textiles recyclés à base de filets de pêche récupérés dans l'Adriatique ou de bouteilles de PET. Tous les composants proviennent d'un rayon de maximum 600 km autour de Genève.

Contact: M. Michael Ingram, T. 079 823 80 72, [michael.ingram@revario-running.com](mailto:michael.ingram@revario-running.com)

- [www.revario.ch](http://www.revario.ch)

Mention pour la bourse cantonale du développement durable

### **Happy Green World Geneva**

#### **GreenUp, le premier réseau social pour adolescents axé sur la durabilité**

Les jeunes sont de plus en plus sensibles à la question du développement durable, notamment sous l'angle environnemental, mais ils ne se montrent pas toujours très actifs en la matière. Beaucoup ne savent pas exactement quoi faire sur le plan concret et ne sont pas motivés à agir individuellement. Conçue par une adolescente pour les adolescents, l'application GreenUp vise à mettre à profit l'aspect ludique et communautaire des réseaux sociaux pour sensibiliser les jeunes aux défis de l'avenir et les encourager à adopter de nouveaux comportements en vue de contribuer à construire un avenir durable pour Genève et pour le monde tout en s'amusant.

Contact: Mme Cecilia Zoé Dell'Osso, T. 079 128 80 03, [ceciliazoedelloso@gmail.com](mailto:ceciliazoedelloso@gmail.com)

Mention pour le prix cantonal du développement durable

### **Entreprise SITEL environnement-paysage**

#### **Des activités d'aménagement et d'entretien au service de la nature**

Fondée en 1999 à Puplinge, l'entreprise SITEL environnement-paysage œuvre en faveur de la nature dans le domaine public et privé. En plus de vingt ans d'activités, elle s'est imposée comme un acteur de premier plan dans l'aménagement et l'entretien des milieux naturels, ainsi que dans la promotion du jardinage écologique. Elle a notamment participé à plusieurs renaturations de cours d'eau et a proposé des solutions logistiques pour l'entretien des réserves naturelles, rivières et autres sites à haut potentiel écologique.

Contact: M. Cédric Maréchal, T. 078 684 66 14, [c.marechal@sitelsa.ch](mailto:c.marechal@sitelsa.ch)

- [www.sitelsa.ch](http://www.sitelsa.ch)

### **Association Impro Impact**

#### **Helvetia2050, un spectacle d'improvisation pour sensibiliser à la crise environnementale**

L'association Impro Impact a pour but de sensibiliser la population à diverses questions de

société par le biais des arts de la scène, notamment de l'improvisation théâtrale. Elle propose plusieurs spectacles, dont Helvetia2050, axé sur la crise écologique. Basée sur des scénarios scientifiques, l'intrigue d'Helvetia2050 commence par une fiction où les personnages évoluent au gré des suggestions du public dans un futur marqué par un environnement dégradé et par un épuisement des ressources. Les comédiens collaborent ensuite avec l'audience pour élaborer des solutions réalistes dans lesquelles s'investir dès aujourd'hui. Le spectacle permet aux participants de mieux mesurer l'impact de nos décisions actuelles sur le monde de demain.

Contact: Mme Lygia Pavitt et M. Damian Veiga, T. 078 748 05 35, [info@impro-impact.ch](mailto:info@impro-impact.ch)

- [www.impro-impact.ch](http://www.impro-impact.ch)

- 
- [Visionner toutes les présentations vidéos des lauréats 2021](#)
  - [Découvrir la brochure de l'édition 2021 du concours cantonal du développement durable](#)
  - [concoursdd.ge.ch](http://concoursdd.ge.ch)

Pour tout complément d'information: M. Rémy Zinder, directeur du service cantonal du développement durable, DT, T. +41 22 388 19 44, [remy.zinder@etat.ge.ch](mailto:remy.zinder@etat.ge.ch)